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Ouverture de la séance à 14h00 
 
 

Nom Prénom Fonction Présent Visio Excusé Absent 

Bernard SINEUX Président Régional X    

Christine BAROCHE Secrétaire Générale X    

Alain DEVAUX Trésorier Général X    

Mickael LEMARDELE Vice-Président  X   

Victor COLLET Membre X    

Marcel COURIEUT Membre X    

Nicole DELARUE Membre X    

Jean Luc DELUGAN Membre  X   

Alain DUFLOT Membre X    

Sophie GIRAULT Membre   X  

Jérôme GUIBERT Membre    X 

Jean Pierre HENRY Membre X    

Sylvain HUET Membre X    

David JEAN Membre   X  

Claude LE NAHEDIC Membre X    

Michael LECOMMANDEUR Membre X    

Yvon LEGER Membre  X   

Thierry LOUVEL Membre  X   

Jérôme PIOLINE Membre X    

Julien ROUSSEL Membre X    

Jérémy ROY Membre   X  

Jean Philippe YON Membre   X  

Sébastien COLARD RAF X    

Anthony MALENFANT MTT X    

Thérèsa HOEBANCKX MTT X    
 
 
Le Président du Comité de Normandie, Bernard SINEUX, souhaite la bienvenue à tous les 
membres du Comité Directeur.  
 
 
  I) – Informations Nationales et Régionales 
 
Informations nationales  
 
Dernier CNPR le 24-25 novembre 2023 

- Point sur la crise internationale qui peut avoir des impacts sur les organisations : 
notamment le renfort des mesures sécuritaires. 

 

 
Réunion Comité Directeur   

 
Du samedi 16 décembre 2023 
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Préparation des JO24 : VTT, CLM, BMX, Route : 10 à 15 salariés de la FFC sont mis à 
dispositon du Comité d’Organisation des JO. 
 
Désignation des arbitres français sur les épreuves dont 2 Normands. 
 
Point sur le Mondial en 2027 : la construction du vélodrome pose problème au Comité 
d’Organisation. 
 
Désignation d’un directeur événementiel a été révelée 
 
Point sur la filiale France Vélo : l’épreuve de gravel de Chatellerault 
 
Elle va racheter les produits les Hautes routes 
 
ANS : 5 Mio pour le sportif, 1 Mio pour la féminisation 
 
On a retrouvé le niveau de 2022. 
L’enveloppe des équipements n’a pas été complétement dépensée et le reliquat est reporté sur 
2024.                                                                                                                                                                                       
 
50 € aide prise de licence : la mesure est étendue aux étudiants boursiers  
 
Réforme des licences :  
Baisse du nombre des licences loisirs 
Bloc compétition est en hausse  
Baisse dans le BMX mais un certain nombre de jeunes n’ont pas de licences. 
 
Opération cyclisme féminin : présence 40 filles sur le Tour de France en 2023. 
Opération va se reproduire en 2024 et sera sur pré sélection. Une aide de 1 000€ par 
organisateur  sera attribuée. 
 
Offre de mécénat féminin par le CIC pour les clubs : 5 clubs en Normandie ont fait un 
dossier. 4 clubs vont recevoir une enveloppe de 2 500 à 3 500€ : AC Montivilliers, Sainte Lucie 
Cyclisme, ACC Marigny, UC Mortainais, Vallée d’Eure Cyclisme. 
 
Finances FFC : 
Le budget de la FFC va être à l’équilibre. 
Le CR IDF a remboursé sa dette à la FFC 
La Guyane et la Guadeloupe sont en passe de se mettre à jour. 
 
La FFC est sous contrôle de la cour des Comptes ce qui peut entraîner un contrôle en région. 
 
Le déménagement de la FFC pour les JO va s’étaler de mi avril à fin septembre 2024 
 
Les prochaines élections : l’ AG de la FFC est fixée au 15 decembre 2023. 
Les Assemblées générales doivent être faites en amont : 3 semaines avant pour les AG 
régionales. 
 
La parité est obligatoire pour la FFC. Elle refait ses statuts et son règlement intérieur. 
 
AG Fédérale : pas encore de communication faite concernant les ateliers. 
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Informations régionales : 
 
Point sur toutes les disciplines : 
 
BMX : mise en place du logiciel SQORZ : gestion des courses en ligne. Permet d’effectuer des 
manches brassées. Tous les résultats sont disponibles en live sur smartphone. 
Première mise en place à Vire au challenge. 
Une formation régionale aura lieu le 3 février 2024 au Comité Régional.  
Logiciel australien payant (1,10€ / engagement / pilote)  
La comission régionale BMX a accepté d’utiliser SQORZ sur les organisations régionales. 
La préconisation est de l’utiliser sur toutes les compétitions. 
 
VTT : finale à Brouains. Belle organisation mais un manque de spectateurs.  
 
Route : 
Transformation des licences a été bien perçue dans toutes les régions. 
Pour la Normandie la répartition s’est bien faite. 
On se fait doubler par la Ligue qui prend les jeunes coureurs directement en stagiaire pro. 
Les dossiers Label 2024 des N1 sont en diminution : pour l’instant 10 structures N acceptées du 
premier coup.  
Les 2 DN qui sont n’ont pas d’observations particulières à date : ES Torigni et VC Avranches. 
 
Le souhait de la FFC est une répartition comme suit : 
21 équipes N1 
24 équipes en N2 
24/25 équipes N3 
 
JO 2024 : les places sont chères. La FFC a négocié 800 invitations (2 personnes) 
Le Conseil Fédéral une invitaiton. 
3 invitations pour les membres et salariés Comité Régional. 
2 invitations aux Présidents de département. 5 invitations pour les clubs par département. 
 
Les fédérations affinitaires : une commission a été créée au niveau fédéral. Voir pour travailler 
avec eux. 
 
Liste des 5 représentants du Comité Régional pour le Congrès Fédéral : 
Sont éligibles les personnes licenciées depuis plus d’un an. Pas éligibles au niveau Régional, 
les 5 présidents de département et les membres du Conseil Fédéral (Bernard & Christine). 
 
Candidats : 
Alain Duflot    Remplaçant : Julien Roussel 
Jean-Pierre Henry  
Marcel Courieut   Remplaçant : Victor Collet 
Sylvain Huet 
Thierry Louvel 
 
Les Compétitions : 
Les championnats se sont bien passés. Merci au département de la Manche qui a permis d’en 
effectuer plusieurs. 
Les dates des championnats sont posés et chacun se positionne où il le souhaite peu importe le 
département. 
 
L’idéal est de sortir le calendrier pour le 15 janvier 2024. 
 
Le calendrier va ré-ouvrir lundi 18 décembre : la règle préconisée : les clubs concernés doivent 
donner leur accord pour les doublons. 
Les courses annulées seront sanctionnées (cf réunion du 6 septembre 2023) 
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Les grandes épreuves  qui se sont déroulées en Normandie : 

- Finale Coupe de France VTT à Brouains 
- Les Cyclo-cross : bravo à l’équipe de Julien. 
- Trophée RMPRO et les autre épreuves sont très belles 
- La piste de Loudéac a été inaugurée : une équipe de Normandie était présente. Ce fut 

une belle fête. Prix : 5 € / heure par coureur 
 
Clôture des engagements : suite à un débat en réunion, il est décidé de ne pas changer la 
règle de clôture des engagements qui est fixée à 3 jours avant l’épreue, 23h00. Cette règle vaut 
pour toutes les disciplines sauf le BMX (clôture le lundi précédent l’épreuve, 23h00). 
 
Championnat de Normandie CLM sera organisé par le Comité de Seine Maritime avec un club 
qui est en cours de création. La compétiiton aura lieu à Yerville les 21 et 22 septembre 2024. 
 
 
Assemblée Générale régionale : 
 

- Les ateliers du matin : un atelier sur le Projet Associatif d’une structure 
 

- Une communication sur plusieurs sujets  
 

- Une distribution de documents sur les Violences dans le sport 
 

- 1 Poste à pourvoir  au Collège Féminin : 1 canddiature reçue Césarine HELIARD (19 
ans).  

 
 
  II) – Adoption des PV de réunions 
 
Voici la liste des compte-rendus soumis au vote : 
 

- Comité directeur du 16 octobre 2023 : le PV est adopté à l’unanimité 
 

- Bureau du 6 septembre 2023 : le PV est adopté à l’unanimité  
 

- Commission Piste du 30 octobre 2023 : le PV est adopté à l’unanimité 
 

- Commission BMX du 18 novembre 2023 : le PV est adopté à l’unanimité 
 

- Les finances au 22 novembre 2023 : le PV est adopté à l’unanimité. Une 
rectification  a été apportée par le trésorier : le Résultat est déficitaire – 30 062 € 
suite au retraitement des écritures par l’expert comptable concernant les charges 
sociales de 2020/2021.  
 

Conclusions : 
Le comité fait aujourd’hui des actions rémunératrices avec le SRAV et le sport 
santé. Nous aurons les fruits de ce travail en 2024.  
Il faut aller chercher des partenaires financiers et en nature. 
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  III) – Statistiques, Finances et situation RH 
 
 

Statistiques Licences : 
1 702 licences validées au 30/11/2023. 
La répartition départementale est la suivante : 
 
CD Calvados :  325 
CD Eure :  241   
CD Manche :   311 
CD Orne :   261 
CD Seine Maritime :  564 
 
 
La répartition par discipline est la suivante : 
 
Route :   811 
VTT :    386 
BMX :    499 
Polo vélo :   1 
Autres :  5 
 
Nous enregistrons une hausse des licences de près de 5% par rapport à 2022. 
 
Statistiques courses (pré calendrier 2024) : 
 
448 épreuves pré-inscrites hors VTT et BMX. 
Il manque des épreuves sur le calendrier qui ouvre à nouveau lundi 18 décembre en fin 
de matinée. En effet, 21 clubs minimum n’ont pas renseigné leur.s détail.s. Cela va de 1 
course à une douzaine pour certains clubs. 
 
Statistiques affiliations : 
 
88 clubs complètement affiliés, 64 en cours d’affiliation ou pas du tout affiliés (15). 
 
Finances : 
Retour sur budget prévisionnel 2024 

 
Voir le rapport financier pour les détails. 
Le constat est que : Vivre sur notre modèle économique actuel n’est plus envisageable : 
licences, droit d’organisation, subventions 
Il faut se tourner vers les partenariats privés et les actions qui générent des rentrées 
d’argent. 
 
Ressources Humaines : 
Remplacement de Catherine en congés maladie longue durée. 
Solution à cours terme : Pascale, partie à la retraite, revient pour une durée déterminée. 
Nécessité de faire un appel à candidature en début d’année. 
 
Formations :  
Formation educateur fédéral BMX en cours. 
Formation VTT terminée il y a 15 jours. Une autre est prévue en début d’année. 
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Formation éducateur fédéral prévue en février. 
Formation animateur fédéral : peu d’inscription. La non obligation de cette formation 
pour poursuivre vers la formation éducateur fédéral n’incite pas à s’inscrire. Cependant, 
on s’aperçoit que les participants ont des lacunes quand ils arrivent directement sur la 
formation éducateur. Il faut reconsidérer l’obligation de faire la formation animateur. 
 
 

IV) - Questions Diverses 
 

Question David Jean : Indemnité arbitre à revoir (35€ actuellement) : 
 
David Jean, à la demande des arbitres Normands demande aux membre du Comité Directeur 
d’étudier une augmentation du montant de leur indemnité. 
Le comité directeur propose une augmentation de 5€ de cette indemnité, soit 40 €. Une mise à 
jour de la grille tarifaire sera efffectuée. 
 
Résultat du vote : Abstention de Jérôme PIOLINE. Acceptation des autres membres présents. 
 
Pour information,  l’ETR demande une revalorisation de l’indemnité journalière de 45€ à 60€ : 
cette demande sera soumise au votre du budget à l’Assemblée Générale. 
 
 
Question de Jean-Luc DELUGAN : 
 
Les conditions actuelles de financement d’un véhicle par la région Normandie n’autorise pas de 
souplesse sur les véhicules de type break. Jean-Luc Delugan demande au Président de région 
de faire un courrier à la région pour que les modalités soient revues. 
 
 
Question de Jean-Luc DELUGAN : communication sur le développement des sites VTT, 
gravel ou autres  
 
Suite à la la découverte d’une piste de VTT à Pont Audemer construite par la FFVélo 
(anciennement FFCT),  Jean-Luc demande pour que l’information puisse être connue avant la 
construction des équipements. 
Comment connaître l’information avant la création de l’équipement ? Un travail avec les autres 
fédérations est-il envisageable ? 
 
 
 
 

 
 

Fin de réunion à 18H00 
 

La Secrétaire Générale 
Christine BAROCHE 
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Annexes : Adoption des PV de réunions 

 
 

Réunion de Bureau du 6 septembre 2023 
 
Ouverture de la séance à 18h00 
 

Nom Prénom Fonction Présent Visio Excusé Absent 

Bernard SINEUX Président Régional X    

Christine BAROCHE Secrétaire Générale X X   

Alain DEVAUX Trésorier Général X    

Mickael LEMARDELE Vice-Président   X  

Marcel COURIEUT Membre   X  

Nicole DELARUE Membre X    

Jean Luc DELUGAN Membre X    

Jean Pierre HENRY Membre X    

Thierry LOUVEL Membre X X   

Sébastien COLARD RAF X    

 
 
Le Président du Comité de Normandie, Bernard SINEUX, souhaite la bienvenue à tous les 
membres du bureau. 
 
 
  I) – Informations Nationales et Régionales 
 
Informations régionales : 
 
Les informations régionales de début septembre sont marquées par la rentrée au pôle et 
une réorganisation du rôle des intervenants avec l’arrivée de Thérésa Hoebanckx et 
Julien Jamot. 
Un organigramme sera remis à jour, au niveau des salariés. 
 
Informations nationales : 
 
Retour sur les différentes compétitons qui se sont déroulées cet été. 
 
Championnat France Avenir Route : 2 médailles normandes par Eglantine. 
Globalement, les résultats sont décevants car le Comité comptait des compétiteurs de 
qualité : ils n’ont pas forcément été préparés de façon optimale pour les championats.  
Le président suggère de revoir la méthode de sélection en collaboration avec les 
entraineurs dans les clubs et l’annonce d’une sélection plus tôt. 
Conclusion : Privilégier la qualité et pas la quantité. 
 
Championnat France Avenir Piste : 
4 médailles et plusieurs Top 5 montrent un signe de progression.  
Vu l’outil de travail dont dispose la Normandie, ces résultats sont très encourageants. La 
piste du Neubourg va être refaite cet hiver. 
Le Comité va utiliser les créneaux réservés sur la piste de Caen. 
 
TFJV au Dévoluy : Il est noté une déception dans les résultats. Il manque du travail. 
Le XCO se porte correctement, mais le Comité pêche sur le TRIAL 
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BMX : très bons résultats aux championnats du monde. 
 
Championnat du Monde Piste : Léonie MAHIEU qui est au pôle France à Bourges, est 
devenue un pilier de l’équipe de poursuite. Elle est devenue à Cali, Championne du 
Monde. 
Elle a été sélectionnée en Equipe de France : elle est forte mentalement et a encore du 
potentiel. 
 
 
Mutations 2023 / 2024 
 
Un courrier va être envoyé au comité directeur et présidents départements. 
 
La réforme des mutations se fait en 2 étapes : 

- 1ère étape : Attribution en fonction des catégories 
- 2ème étape : mis en place d’un quota de mutation en fonction d’un nombre de 

jeunes dans un club. Cette étape devrait être appliquée en octobre 2024. 
(Ex : 6 U15, application du quota de 50%, soit 3 U15 pourront muter) 

 
Période de mutation : 

- Arbitres et dirigeants : du 1er au 30 septembre. 
- Autres licenciés : du 1er au 31 octobre. 

 
Attention : Le règlement interdit une mutation 2 fois dans la saison. 
Si le coureur concerné appartient à une N route ou DN VTT / BMX, il faut l’accord de la 
commission nationale concernée qui peut refuser.  
 
Se référer à l’article 8 de la réglementation pour le fond de formation géré par les 
Comités Régionaux. (voir annexe 1). 
 
 
Réorganisation salariale du Comité régional : 
 

- Thérèsa HOEBANCKX : Manager Technique Territorial. 
- Du 10 au 20 septembre elle effectue une prestation pour AG2R 
- Julien JAMOT : apprenti DEJEPS cyclisme traditionnel. 
- Son rôle est concentré quasi exclusivement pour le Pôle : suivi entraînement et 

détection des jeunes 
Anthony MALENFANT : Manager Technique Territorial. 

 
- 194 athlètes au CSN. 9 lycées qui travaillent avec le CSN. 

 
- Jérôme MARIETTE : Poursuite des missions SRAV, Défie un.e champion.ne.  

 
- Marion BUNEL est en service civique jusqu’au 31/01/2024.   

 
 
Tarification FFC 2024 : 
Les licences augmentent de 2€, avec une répatition comme suit : 1€ pour la FFC et 1€ 
au Comité Régional. 



Réunion Comité Directeur n° 4 du 16/12/2023 -9- 

Certains Présidents départementaux souhaiteraient que le Comité régional reverse cette 
part (1 €) à leur comité, pour leur développement. Ce point sera vu en Commission des 
Finances. 
 
 
Certificat médical :  
La FFC a validé en réunion d’urgence le 18 août, l’arrêt du certificat médical obligatoire, 
et le remplace par un module santé, à la suite du décret n° 2022-925 du 25 juin 2022. 
Si un licencié répond par la négative à l’ensemble des questions, il ne présente pas de 
certificat médical. S’il répond « oui » à une question, il doit fournir un certificat médical. 
(Voir annexe 2). 
 
 
  II) – Statistiques licences et courses 
 
Licences 
 
Au 31 août, 6 423 licences sont validées. En recul de 29 par rapport à la même date N-1. Ils 
sont répartis dans 156 clubs affiliés FFC (+ 6 par rapport N-1). 
 
La FFC comptabilise 109 219 licences validées, OutreMer inclus, en recul de 779. Cela place la 
Normandie à la 9ème place nationale. 
Le taux de renouvellement est juste au-dessus de la moyenne nationale (99,55 % ; 98,87 %). 
 
Il est noté que 4 comités départementaux sont en hausse. 
 
CD Calvados :   1 177 (+25 ; +2,17%) 
CD Eure :    1 101  (+24 ; +2,23 %) 
CD Manche :    1 699 (+50 ; +3.03 %) 
CD Orne :    746 (+20 ; +2.75%) 
CD Seine Maritime :   1 700 (-142 ; -7.71 %) 
 
En ce qui concerne les disciplines, les données sont les suivantes : 

  
- BMX :    1 381  
- Cyclisme Trad :  4 088  
- VTT :    902  
- Autres :  26  

 
Répartition par sexe : 11,66% licences femmes 
 

- Hommes  5 674  (-52 ; -0,91%) 
- Femmes  749  (+29 ; +4,03%) 

 
 
Statistiques courses : 
590 organisées ou à terminer en cette fin de saison 2023. 
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III) - Questions Diverses 
 
Tarification courses : 
Les droits de course devraient augmenter, pour compenser la hausse de l’assurance 
fédérale. 
 
Championnat de France Masters : 
Le Comité de l’Eure a organisé le Championnat de France Master Route du 21 au 23 
juillet 2023, aux Baux Sainte Croix. Le résultat est positif tant au niveau sportif que 
financier. Le bénéfice dégagé s’élève à environ 5 000€. 
Il est à noter une difficulté pour les engagements sur certaines courses type 
championnat de France Masters, par les licenciés. 
 
Communication : 
Nicole Delarue demande s’il est possible d’établir un calendrier avec les infos 
personnelles de certaines personnes (Président, Correspondant, Arbitre …). Réponse 
lui est donné qu’il n’est plus possible d’établir ce genre de document, pour être en 
conformité avec la RGPD. Depuis le début de l’année 2023, des contrôles sont opérés 
par la CNIL et des sanctions financières sont appliquées. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance. 
 
 

Fin de réunion à 20H30 
 

La Secrétaire Générale 
Christine BAROCHE 
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Réunion Commission Piste du 30 octobre 2023 

 
 
 
Ouverture de la séance à 19 h 00 
  
Présents : M. Alain DEVAUX, Président de la Commission, M. Alain VARIN, membre. 
 
Présents en visio : Mme Christine BAROCHE, Secrétaire Générale, MM. Pascal DARCHE, 
Sébastien FLICHER, Philippe LECOEUR, Jean Michel MAHIER, Jean François PAIN, membres. 
 
Absents excusés : M. Bernard SINEUX, Président régional, Mme Laurence LEBIEZ, MM. 
Denis BOULEUX, Sylvain HUET, membre. 
 
Assistent à la réunion : Sébastien COLARD, RAF, Thérèsa HOEBANCKX, MTT, Anthony 
MALENFANT, MTT. 
 
 

I) – Statistiques 
 
Organisations : 
3 manches de Coupe de Normandie, 2 championnats ont été réalisés. C’est une épreuve de 
moins que 2022. Une journée de championnat n’a pas pu se tenir pour raison météorologique. 
 
Participation : 
268 coureurs ont participé à l’ensemble des épreuves cette année. La tendance est en légère 
baisse. 
Cependant, il est noté une bonne majorité de jeunes inscrits sur les épreuves. 
Une forte participation du comité de Seine Maritime est notée, notamment grâce au club USSA 
Pavilly Barentin. 
4 épreuves ont été organisées sur le vélodrome du Neubourg, 1 à Caen. 
 
Sélections : 
Le Comité s’est déplacé sur 3 compétitions : 

- Championnat de France Elite 
o Equipe de 4 coureurs 

- CDF Buxerolles 
o 4 U15, 2 U17 H, 1 U17 F 
o Résultats encourageants, avec la 5ème place par équipe. 

- Championnat de France de l’Avenir 
o 5 U15 H, 5 U17 H, 3 Féminines 
o 4 médailles, plusieurs Top 5 et Top 10 ont été décrochés. 
o Une progression est notée chez les jeunes athlètes Normands. 

 
Une sélection se déplacera sur le vélodrome de Loudéac le 2 décembre prochain, pour 
participer aux épreuves dans le cadre de l’inauguration du vélodrome Breton. 
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Coupe de France des départements : 

- La manche Piste de la zone Nord s’est déroulée au Neubourg. 
 
Une Coupe de France Fenioux s’est déroulée à Lyon en septembre : 

o Présence des clubs UV Neubourg, UC Tilly Val de Seulles, Moyon Percy VC. 
 
Performance : 
Il est noté et félicité le titre de Championne du Monde obtenu par Léonie MAHIEU, avec l’équipe 
de France U19 en poursuite par équipe. 
 
 
Le Président de la Commission informe qu’il ne faut pas hésiter à participer aux épreuves 
hivernales proposées. 
 
  II) – Règlement 2024 
 
Coupe de Normandie : 
 
Le règlement de la Coupe de Normandie et lu par Alain DEVAUX. Certains articles vont être 
modifiés et seront communiqués aux membres après correction. 
 
Championnat de Normandie : 
Il faut caler le règlement régional sur les distances fédérales. 
Il faut travailler la technique, notamment en Américaine. Par ailleurs, la CN Piste a soulevé le 
problème de voir cette épreuve être souvent organisée en dernière épreuve, alors qu’elle 
nécessite une concentration particulière. Elle pourrait être avancée dans les programmes de 
courses. 
 

III) – Perspectives 2024 
 
Alain DEVAUX informe les membres de la Commission de plusieurs sujets : 

- Championnat de France Elite du 4 au 7 janvier 2024, à Saint Quentin en Yvelines 
- Championnat de France Avenir en octobre 2024. Lieu à confirmer. 

o Il faudrait placer une Coupe de Normandie en septembre. 
- Coupe de France U19 les 18-19 mai 2024, à Poitiers (à confirmer). 
- Championnat de France Master en juin 2024. 
- Coupe de France des départements, zone Nord, le 15 juin 2024. 
- 3 structures Normandes ne renouvellent pas le label Team Piste Formation. Il s’agit du 

club Moyon Percy VC, des départements du Calvados et Seine Maritime. 
 

IV – Questions diverses 
 
Jean Michel MAHIER souhaite revenir sur un championnat de Normandie sur 2 jours 
consécutifs. 
 
Anthony MALENFANT demande si une sélection régionale se déplacera au Championnat de 
France Elite en janvier 2024. 
 
 

Fin de la commission à 20h30 
         Le RAF 

Sébastien COLARD 
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Réunion Commission des Finances du 22 novembre 2023 
 
 
Ouverture de la séance à 18 h 10 
 

Nom Prénom Fonction Présent Excusé Absent 
Bernard SINEUX Président Régional X   
Christine BAROCHE Secrétaire Générale  X  
Alain DEVAUX Trésorier Général X   
Mickael LEMARDELE Vice-Président   X 
Marcel COURIEUT Membre X   
David JEAN Membre X (visio)   
Michael LECOMMANDEUR Membre X   
Yvon LEGER Membre X   
Jérôme PIOLINE Membre X   
Jérémy ROY Membre X (visio)   
Sébastien COLARD RAF X   
Claude LE NAHEDIC Président CD 76 (assiste) X   

 
 
Le Président du Comité de Normandie, Bernard SINEUX, souhaite la bienvenue à tous les 
membres de la Commission des Finances. 
 
 
 
  I) – Bilan et Compte de résultat 2022 / 2023 
 
Le Trésorier Général fait état du résultat de l’exercice comptable 2022 / 2023, se terminant par 
un déficit de 13 167 €, avant vérification de l’expert comptable. (Annexe 1) 
 
La lecture du détail des charges et produits et faite aux membres pour une meilleure 
compréhension et les réponses aux questions posées sont effectuées. 
 
Les postes ‘‘Licences’’, ‘‘Manifestations’’, ‘‘Engagements’’, ‘‘Sélections sportives’’, ‘‘Stages’’ sont 
maitrisés, voire excédentaires. 
Malheureusement, les postes ‘‘Partenariat’’, ‘‘Subventions’’ sont en baisses. Le poste 
‘‘Assurances fédérales’’ est en grande augmentation, mais cela avait été annoncé lors du 
budget établi il y a 1 ans. 
 
Une explication détaillée est donnée sur la masse salariale du Comité de Normandie. En effet, le 
Comité a vu le départ en retraite d’une salariée (mi-temps), ainsi que le congé sans solde du 
MTT (avec paiement des primes). 3 embauches ont été réalisées cette année, à temps complet. 
De ce fait, la masse salariale augmente. 
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II) – Budget Prévisionnel 2023 / 2024 

 
Le Trésorier Général présente le budget prévisionnel 2023 / 2024, équilibré à 1 251 083 €, en 
augmentation. 
 
Un détail des postes comptables est présenté aux membres : 

- Maintien des licences à 6 500, avec l’augmentation de 2 € par licence. 
- Maintien de l’assurance fédérale. 
- Augmentation des activités sportives, avec le retour des déplacements ‘‘Femmes’’. 
- Augmentation de la masse salariale, avec une année complète à 7 salariés (6 en 2023). 
- Augmentation des engagements web, avec l’intégration des épreuves à étapes dans le 

système. 
- Augmentation des subventions, notamment Régionale, et ANS Pôle. 
- Prévision de partenariat à hauteur de 7 500 €. 

 
Des questions sont posées, notamment sur l’augmentation de la part licence (2 €, dont 1€ pour 
la FFC et 1 € pour le CR). Le Président Régional répond que pour le moment, cette part restera 
au CR. 
 
Les membres de la Commission des Finances proposent de réduire le droit d’organisation d’une 
érpeuve Access, qui vient en complément d’une épreuve Elite-Open-Access ou Open-Access. 
Cette mesure est adoptée à l’unanimité des membres présents. 
 
Par ailleurs, les membres de la Commission des Finances ne souhaitent pas voir 
d’augmentation de droit d’organisation en 2024. Cette mesure est adoptée à l’unanimité des 
membres présents. 
 
Les responsables BMX et VTT, informent les membres de l’augmention de leurs tarifs 
d’engagements, à savoir : 

- 1 € sur les engagements TRJV U11 à U17. Cette somme ira au bénéfice du club 
organisateur. 

- 1 € sur les engagements régionaux BMX, pour supporter le coût du logiciel SQORZ. 
 
 

III) – Questions diverses 
 

- Indemnité Arbitre : 
La Commission des Finances va demander aux membres du Comité Directeur de proposer une 
nouvelle indemnité Arbitre, qui est actuellement de 35 €. 
 

- Don aux associations : 
Il va être également rappelé aux membres du Comité Directeur et aux clubs, la règle d’abandon 
de frais et don aux associations. 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président lève la séance. 
 

Fin de réunion à 20H15 
 

Le RAF 
Sébastien COLARD 

 
 
 


